

## **DISCURSO PRESIDENTE RODRIGO VERGARA**

“La consolidación de las tendencias delineadas en el último IPoM podría requerir de ajustes en la Tasa de Política Monetaria en los próximos meses. El Consejo sigue de cerca la evolución del escenario macroeconómico externo e interno y sus consecuencias sobre la inflación, y reafirma su compromiso de conducir la política monetaria con flexibilidad, de manera que la inflación proyectada se ubique en 3% en el horizonte de política”.

Esto que les he leído –y que probablemente muy pocos entendieron- es el párrafo final del comunicado emitido por el Banco Central al término de la última Reunión de Política Monetaria.

Es, por cierto, un lenguaje técnico, dirigido a un mercado especializado. Y debe ser así para ir consiguiendo nuestro objetivo de que en Chile la inflación se mantenga baja y estable. No que desaparezca, sino que no sea un dolor de cabeza para los habitantes del país, como si lo era hasta hace unas décadas.

El dilema de los bancos centrales es cómo mantener este lenguaje técnico y, al mismo tiempo, llegar a todos los agentes económicos: dueñas de casa, trabajadores, estudiantes y empresarios pequeños, medianos y grandes.

Las decisiones que adopta el Banco Central –comunicadas ciertamente con mensajes que parecen escritos en otro idioma- tienen un efecto importante en la vida cotidiana. La baja, alza o mantención de la tasa de interés repercutirá en el costo del dinero o, dicho de otra forma, en las tasas de los créditos, tanto a empresas como a personas, sean hipotecarios o de consumo. Y repercutirá además en los distintos tipos de incentivos al ahorro.

Todos los chilenos somos actores dentro de un mercado, dentro de una economía que para muchas personas se muestra compleja y difícil de entender, lo que afecta su calidad de vida y en definitiva, el desarrollo de una vida familiar tranquila y próspera.

El rol de la institución que presido tiene directa relación con la calidad de vida de las personas. Uno de nuestros principales objetivos es el desafío de mantener la estabilidad de precios. Pero también es un desafío que las personas entiendan e internalicen que hay detrás de conceptos como ahorro, gasto, inversión, oferta,

demanda de productos y servicios, tasas de interés, empleo, crecimiento. Conceptos muchas veces difíciles de asimilar, pero que tienen relevancia a la hora de tomar decisiones personales, porque repercuten en las finanzas de cada uno de nosotros.

Una forma de ir resolviendo el dilema de los bancos centrales es desarrollar áreas que fomenten la comprensión de este lenguaje complejo, a través de programas de educación económica y financiera.

El Banco Central de Chile ha hecho siempre un esfuerzo por acercar a las personas a su labor, a través de diversas iniciativas como su concurso escolar, sus visitas guiadas o su recientemente inaugurado Museo Numismático, que contiene la más grande e importante colección de monedas y billetes que existe en Chile.

Pero siempre hemos querido hacer más.

Hoy hemos querido salir de los gruesos muros del edificio en que funciona el Banco Central de Chile. Hemos elegido un lugar simbólico como es la Estación Baquedano del Metro de Santiago, punto neurálgico de esta ciudad y de Chile, para lanzar un nuevo programa de acercamiento a la comunidad, que llamaremos Central en tu Vida.

Este programa reúne bajo un mismo paraguas y una sola marca todas las acciones que realiza y las que planea realizar en adelante para ir satisfaciendo la necesidad de las personas de saber más sobre el funcionamiento de la economía y del sistema financiero, para comprenderlo mejor y tomar decisiones informadas.

Aquí estará ahora incluido el concurso escolar La Economía más Cerca, dirigido a estudiantes de tercero y cuarto año medio de todo el país y que este año se encuentra en su novena versión. Aquí también se encontrarán radicadas las visitas guiadas a colegios, el libro *Economía para Todos*, escrito por el ex Presidente del Banco, Carlos Massad, y el ya mencionado Museo Numismático.

Pero estamos añadiendo nuevas acciones y contenidos. Central en tu Vida tiene desde hoy su propio sitio web [www.centralentuvida.cl](http://www.centralentuvida.cl), que contiene clases virtuales, cápsulas visuales con explicación de conceptos económicos, mini obras de teatro que explican de manera fácil temas como inflación, tasa de interés o el rol del propio Banco Central y un corto animado sobre estabilidad de precios elaborado por el Banco Central Europeo y adaptado a la realidad chilena.

Un aspecto relevante de la labor que desarrolla el Banco Central es la emisión de monedas y billetes, lo que implica también un permanente trabajo de información y educación sobre características de reconocimiento y seguridad de estos medios de pago. Información y educación que también es parte de este programa de acercamiento a la comunidad.

Para marcar su esfuerzo de conectarse con las personas, el Banco ha mostrado hoy un bus con la imagen del programa Central en tu Vida. Un bus que durante las próximas semanas estará transportando a estudiantes y miembros de organizaciones comunitarias desde su lugar de trabajo o estudio al edificio del Banco, donde podrán recibir información en lenguaje simple sobre economía y finanzas, en una visita que incluirá el Museo Numismático.

En mi calidad de Presidente del Banco Central y en nombre del Consejo que me toca presidir y de todos los funcionarios de esta institución que están comprometidos con este desafío, es para mí un honor poner en marcha este programa, que se inserta en las múltiples iniciativas de educación económica y financiera que están desarrollando varios organismos públicos y privados.

Valoramos ampliamente este esfuerzo que se está realizando, plasmado primero en una Mesa de Educación Financiera y luego en la creación de una Secretaría Técnica dedicada al mismo tema. Es esta la mejor forma de ir adaptándose a las necesidades que van surgiendo en la población a medida que el país cuenta con un marco económico y un sistema financiero más desarrollados.

Para el Banco Central es este un hito en su historia institucional. Y hemos querido dar este paso convencidos de que el futuro de la economía chilena estará fuertemente vinculada al conocimiento que las personas tengan de sus complejidades, de manera que puedan tomar sus decisiones de compra, ahorro, gasto o inversión de manera responsable e informada.

Somos una institución, pública y autónoma y, por lo mismo, tenemos plena conciencia del rol y la responsabilidad que nos ha asignado la sociedad chilena. Entendemos que ese rol y esa responsabilidad radica antes que nada en cumplir el mandato que se nos ha asignado por Ley Orgánica Constitucional. Pero también queremos que todos los chilenos entiendan por qué hacemos lo que hacemos y que se vaya comprendiendo con mayor profundidad nuestra institucionalidad económica.

Entender la economía es un eje central en la vida de toda persona, porque gran parte de sus decisiones diarias están relacionadas de alguna forma con la evolución que van teniendo los acontecimientos económicos. Es difícil, por supuesto. Por ello, esperamos que este programa de acercamiento a la comunidad que hemos llamado Central en tu Vida, sea una contribución más para que la ciudadanía no solamente comprenda nuestro trabajo, sino que incorpore este tipo de información a su vida diaria y, por ese camino, alcance su propio desarrollo y sea parte del desarrollo del país.

Nos sentimos orgullosos de este nuevo programa de acercamiento a la comunidad y confiamos en que será un aporte para la educación financiera de nuestra población.

Quiero terminar agradeciendo a todos los funcionarios del Banco Central de Chile que trabajaron incansablemente para hacer de este proyecto una realidad, en especial a la Gerencia de Asuntos Institucionales, liderada por Claudia Varela, y a la Gerencia de Comunicaciones, liderada por Luis Alvarez. No me olvido de otras áreas del Banco que estuvieron también involucradas directamente en este proyecto, como la de Informática y la de Estrategia y Comunicación de Política Monetaria. Debo también mencionar al resto del Consejo y al Gerente General, que siempre entregó su apoyo a este proyecto y lo enriqueció con sugerencias en sus distintas etapas.

Muchas gracias